

Bourse agricole

Grande région de Saint-Hyacinthe

15^e
ÉDITION

LAURÉATE EN 2008

Martine Rainville
Ferme Gérard Rainville et fils inc.



La Ferme Gérard Rainville et fils est une ferme laitière familiale de 3^e génération. On y pratique aussi de grandes cultures (foin, maïs ensilage, maïs-grain et soya) et on y trouve des bœufs. Martine Rainville et son conjoint Jean-François Ménard ont pris la relève en 2011. Les parents de Martine sont toujours là pour apporter leur aide.

Le fait d'avoir obtenu la Bourse agricole a surtout été bénéfique sur le plan personnel à cause de la confiance ainsi démontrée au projet présenté. Avoir des professionnels qui croient en soi et à la réussite d'un projet est un moteur incroyable pour foncer.

L'objectif pour la ferme est de continuer à être de bons producteurs, que ce soit en production laitière, en grandes cultures ou en viande bovine. Le couple met également un point d'honneur à partager sa passion avec ses enfants en espérant avoir la chance de passer le flambeau à son tour.

LAURÉAT EN 2009

Rémy Côté
Ferme laitière Côté



Exploitation laitière et céréalière. La Bourse agricole a facilité le transfert de la ferme du père au fils.

Dans l'avenir, Rémy espère pouvoir acheter de nouvelles terres et continuer à améliorer l'efficacité de l'exploitation.

LAURÉAT EN 2009

Éric Belval



Le lauréat Éric Belval est malheureusement décédé en 2018. Sa conjointe, Marie-Josée Lamoureux, loue la ferme à Excell Porcs actuellement souhaitant ainsi garder la possibilité de la céder à ses enfants s'ils veulent un jour assurer la relève de leur père.

LAURÉAT EN 2010

Kevin Casavant
Ferme Maxime et Kevin Casavant



Située à Saint-Bernard-de-Michaudville, cette ferme laitière robotisée compte un troupeau de 90 têtes, soit 50 vaches en lactation et une quarantaine constituant la relève. Les producteurs cultivent également des grandes cultures ainsi que 100 arpents de bois, et ils possèdent une érablière de 6 000 entailles. Ils louent aussi d'autres terres, situées à Saint-Bernard-de-Michaudville, La Présentation, Saint-Denis-sur-Richelieu et Saint-Jude.

Lors de l'octroi de la Bourse agricole, l'entreprise était en période de démarrage. Les 10 000 \$ reçus ont aidé les propriétaires à acheter des équipements pour la gestion du troupeau. Une aide financière qui fut très appréciée.

L'objectif est de maintenir le cap et de maximiser les rendements. Un projet en réflexion serait d'avoir plus d'entailles dans l'érablière, entre autres en gérant un boisé qu'il reste à nettoyer.

LAURÉAT EN 2010

Marc-André Dubreuil
Les Cultures Dubreuil et M.A. Dubreuil



Les entreprises de Marc-André Dubreuil font la production de grandes cultures en maïs, soya et blé, ainsi que des travaux mécanisés réalisés à forfait, dont le nivellement GPS, le drainage et le transport de grain.

La Bourse agricole a donné un bon coup de pouce dans le démarrage de son entreprise, lorsque les liquidités étaient plus difficiles à obtenir. Comme il ne manquait pas d'idées, la Bourse a permis de faire avancer les choses et l'a encouragé à aller de l'avant dans ses projets.

Marc-André désire continuer à améliorer les fonds de terre pour les cultures et augmenter l'efficacité de son entreprise

LAURÉATE EN 2010

Christine Langelier
La Vallée du Wapiti



La Vallée du Wapiti est un élevage de wapitis situé à Saint-Bernard-de-Michaudville. La viande est vendue à des épiceries fines, des commerces proches et des restaurateurs de la région. Les propriétaires favorisent le plus possible les circuits courts. Bien que la demande soit grandissante, ils préfèrent demeurer « petits » et miser sur la qualité.

La Bourse agricole a permis à la Vallée du Wapiti de se faire connaître grâce à la visibilité dans les médias. Cette vitrine a littéralement fait décoller l'entreprise. L'argent a notamment aidé à faire la promotion du centre d'interprétation, devenu un incontournable touristique dans la région.

Christine Langelier et Mathieu Lavallée désirent faire encore plus de promotion afin de continuer à travailler avec des gens de la région qui savent mettre en valeur leurs produits. Partis de rien, il y a 12 ans, ils sont plutôt fiers de l'évolution de leur entreprise, presque autant que des panaches de leurs wapitis.

LAURÉAT EN 2011

Rémi Taillon
Ferme Réso inc.



Producteurs de veaux de grain indépendants depuis 2012, les exploitants de la Ferme Réso produisent annuellement 750 veaux sevrés et 1 200 veaux de grain finition. Depuis 2019, ils exploitent aussi des champs en grandes cultures de soya, de blé et de maïs-grain pour nourrir leurs veaux.

La Bourse agricole leur a permis de faire construire un silo pour entreposer le maïs-grain. Ce silo était nécessaire afin de leur permettre de devenir indépendants dans la production de veaux de grain finition. Produire des veaux de grain à leur compte leur a permis d'augmenter significativement leur rentabilité. L'aide a donc été à la base de toute l'évolution de l'entreprise.

Bien heureux des projets déjà accomplis, les propriétaires souhaitent continuer d'améliorer leurs bâtiments de ferme afin d'être plus performants, tout en protégeant le bien-être de leurs animaux. Dans un avenir plus éloigné, si la relève familiale est intéressée, ils pourraient faire l'acquisition d'autres terres.

LAURÉAT EN 2011

Michel Lafortune-Rivest
Les Serres de l'Éden



L'entreprise Les Serres de l'Éden avait démarré ses opérations depuis peu lorsque Michel Lafortune-Rivest a obtenu une Bourse agricole. Celle-ci a permis de finaliser l'achat d'équipements.

Producteur de ses propres plantes potagères, annuelles et vivaces, le centre jardin offre une très large variété de végétaux, arbres et arbustes, de même que des outils pour l'aménagement paysager et le jardinage.

Au cours des prochaines années, le propriétaire souhaite agrandir ses installations pour pouvoir servir le plus de gens possible, une véritable passion !